

Abram sieht den einzelnen

(1.Mose 12, 5+8)

Mit 1. Mose 12,1 beginnt Gottes Geschichte mit Abram, der später den Namen Abraham bekommt. Gott ruft den einzelnen, deshalb lautet es im Vers 1:

*Und JHWH sagte zu Abram: **Geh für dich** aus deinem Land und aus deiner Verwandtschaft und aus deinem Vaterhaus zu dem Land, das ich **dir** sehen lassen (=zeigen) werde!*

Wen Gott ruft, den versorgt er auch. Abram vertraut Gott und seinem Handeln. Deshalb macht er sich auf und verlässt seine Heimat. Auch Abram sieht in Haran den einzelnen. Die meisten Bibelübersetzungen sagen, dass Abram und Sarai in Haran Seelen oder Leute gewonnen hätten, also sprechen im Plural, anstatt im Singular, so wie im Hebräischen es steht: die Seele (הַנַּפֶּשׁ). Warum ist das wichtig? Genau wie für Gott die einzelne Seele wichtig ist, so war auch für Abram und Sarai die einzelne Seele wichtig und von Bedeutung.

1. Mose 12,5:

*Und Abram nahm Sarai, seine Frau, und Lot, den Sohn seines Bruders, und seinen ganzen Besitz, den er gesammelt hatte, und **die Seele**, die sie in Haran hervorgebracht (=gewonnen) hatten, und sie gingen hinaus, um zum Land Kanaan zu gehen. Und sie kamen zum Land Kanaan.*

Etwas Interessantes findet wir auch in Vers 8. Die meisten Übersetzungen sagen in Vers 8, dass Abram **sein Zelt** aufschlug. Im hebräischen Text steht jedoch nicht **sein** Zelt (אֶהְלוֹ), sondern **ihr** Zelt (אֶהְלֵה).

1. Mose 12,8:

*Und er brach von dort zum Bergland auf, östlich von Bethel. Und er spannte **ihr Zelt** auf, Bethel im Westen und Ai im Osten, und baute dort einen Altar für JHWH. Und er rief im Namen JHWH an.*

Was sagt das aus?

Für Abram war seine Frau von Bedeutung. Er gibt ihr ein Zuhause. Ihm ist seine Frau als Individuum wichtig. Er kümmert sich um sie. Er erweist sich als ihr Hüter und Versorger, er nimmt die Aufgaben wahr, so wie auch Gott ihn versorgt hat.